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DIPUTADO JULIO CÉSAR MORENO RIVERA 
Presidente de la Cámara de Diputados 
 
Entrevista concedida a los representantes 
de los medios de información, previa a la 
sesión de hoy, en el Palacio Legislativo de 
San Lázaro. 
 
 

PREGUNTA.-  ¿Qué beneficios podría traer el Presupuesto Base Cero? 
 
RESPUESTA.-  Es un tema donde, incluso en la Mesa Directiva se 
aprobó que en cuanto nos llegue la propuesta de la Secretaría de 
Hacienda inmediatamente le vamos a dar publicidad para que se le dé 
el trámite y vamos a estar atentos aquí en la Cámara para efectos de 
poder abonar y fortalecer en ese tema del Presupuesto Base Cero. 
 
PREGUNTA.-  ¿Es un borrón y cuenta nueva con esta propuesta? 
 
RESPUESTA.-  Así es, porque la idea es que se parta de cero, de ver 
qué es lo que realmente necesita o requiere cada dependencia, tal y 
como se ha planteado por parte del Ejecutivo y de la Secretaría de 
Hacienda, y creemos que aquí la Cámara debe estar atenta a este 
tema; y es por eso que ya, incluso, se acordó que en cuanto llegue 
inmediatamente le demos publicidad. 
 
PREGUNTA.-  Diputado, ¿no es un riesgo que el Banco Mundial esté 
asesorando al gobierno mexicano? Finalmente, sabemos que muchos de 
los programas que están en funciones son lineamientos de este 
organismo.  
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RESPUESTA.- Creo que es una cuestión muy particular que, además, 
seguramente, las instancias correspondientes, o en este caso el 
gobierno, tendrán sus criterios particulares para llevarla a cabo. 
 
PREGUNTA.-  ¿A la Cámara de Diputados no le alerta este hecho? 
 
RESPUESTA.- Estaremos atentos siempre, pero primero, obviamente, 
ya aprobamos que en cuanto nos llegue vamos a tratar de darle 
publicidad para que sea del conocimiento de toda la Cámara. 
 
PREGUNTA.- ¿Se buscará evitar recortes para el próximo presupuesto del 
año que entra, con este análisis que se va a hacer previo? 
 
RESPUESTA.- Inclusive, la idea es que a partir de ese Presupuesto Base 
Cero se pueda ejercer un recurso o el presupuesto en base a lo que 
se requiere o lo que se debe gastar por cada dependencia, que no 
haya dependencias que tengan presupuestos de más. Al contrario, 
que podamos enfrentar ajustes a los programas y enfrentar la crisis, 
que es una crisis que se avecina y que, al parecer, también nos va a 
seguir pegando, no nada más al país, sino va a ser una crisis mundial. 
 
PREGUNTA.- Ayer el subsecretario decía que era el momento ideal para 
recortar la burocracia, hacer más delgado al gobierno y quedarse 
solamente con el personal que fuera indispensable para su operación. 
 
RESPUESTA.- Seguramente es una postura del secretario, pero 
reitero, veámoslo en el tenor de que a partir de que se tenga este 
Presupuesto Base Cero y la idea es que haya dependencias o en este 
caso secretarías, todo lo que tenga que ver, que funcione, que tengan 
mayor funcionalidad y que incluso, la burocracia o la gente que son 
parte de estas dependencias puedan tener mayor funcionalidad. 
 
PREGUNTA.-  ¿También el Congreso debe quitarse tanta…? Dicen que 
tenemos un gobierno obeso, hay muchos funcionarios y no funciona; hay 
muchos programas y tampoco funciona. 
 
RESPUESTA.- Por supuesto, obviamente esto es para todos, 
incluyendo al Congreso, el presupuesto que se le vaya a asignar, 
incluyendo todas las dependencias. 
 
Creo que es un ejercicio que va a ser muy interesante y es por eso 
que ya estamos atentos para que en cuanto llegue darle esta 
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publicidad para poder abonar y, en este caso, aportar a partir del 1° 
de abril. 
 
PREGUNTA.-  ¿Serían inevitables los recortes? Independientemente de las 
posiciones personales, porque un presupuesto base cero no se puede 
hacer con posiciones personales. ¿Son inevitables los recortes? 
 
RESPUESTA.- Eso obviamente ya sería una cuestión de un análisis y un 
estudio de la Secretaría de Hacienda que es como se está planteando, 
y que si dentro de ese análisis viene inserto el tema del recorte, en 
este caso, hay que hacer la valoración y hay que estar atentos 
nosotros como Cámara. 
 
PREGUNTA.- Diputado ¿cómo hacerle para que estos recortes realmente 
sean un hecho y no simulación, como que se bajan 100 pesos los 
senadores, aquí en la Cámara no se quisieron recortar nada, en la 
Asamblea 22 pesos? ¿Esto es una burla?  
 
RESPUESTA.- La idea es que esos recortes se vean reflejados en los 
hechos, en el terreno de los hechos y esperemos que esto así sea y 
sobre todo, con esta nueva propuesta que esperemos que dé 
resultados para todo el país. 
 
PREGUNTA.- ¿Los programas sociales serán intocables? 
 
RESPUESTA.- Es parte de lo que estamos esperando que podamos 
todos discutir y que en este caso la postura de la Secretaría de 
Hacienda sea para efectos de que todas las dependencias  tengan 
mayor funcionalidad. 
 
PREGUNTA.- ¿No se corre el riesgo de que se politice este tema, tomando 
en cuenta que bien, va a ser la presentación de este programa durante 
el proceso electoral? ¿Qué llamado le haría a las fracciones 
parlamentarias para que no politicen este tema? 
 
RESPUESTA.- No, en este caso yo creo que es un tema donde todos 
debemos tomarlo con responsabilidad. Donde todos los grupos 
parlamentarios, estoy seguro que va a ser un tema que lo van a tomar 
con mucha responsabilidad, sin politizarlo, sin tener que verse en 
fijar una postura por la coyuntura electoral que estamos atravesando. 
 
PREGUNTA.- Diputado, respecto a la reforma constitucional en materia 
de deuda de estados y  municipios, hasta en días pasados iban diez 
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estados, diez congresos que habían aprobado, tiene usted conocimiento 
¿cuántos van hasta el momento? 
 
RESPUESTA.- Ya llevamos cerca de catorce congresos; estamos 
prácticamente en espera de que ya se cumplan lo que requerimos, la 
mitad, más o menos de los estados, de los congresos.  
 
Seguramente en este periodo se va a lograr la aprobación de los 
congresos para esta reforma tan transcendente que fue la deuda de 
los estados, y que esta notificación, incluso me la hicieron el día de 
hoy; por eso vamos a estar muy atentos para efectos de que una vez 
que se cumpla, pues se haga la declaratoria de constitucionalidad.  
 
PREGUNTA.- ¿Un llamado a los congresos que faltan por revisar? 
 
RESPUESTA.- Así es, un respetuoso exhorto a los congresos que 
seguramente muchos de ellos ya lo están discutiendo, porque ya 
estamos prácticamente a nada de que se tenga la aprobación de los 
congresos locales necesarios para que esto ya se pueda hacer aquí la 
declaratoria  de constitucionalidad. 
 
Y que además, es una reforma que aquí prácticamente se debatió, le 
apostamos, porque es un candado que podrá gustarle o no a muchos 
gobierno estatales, a muchos municipios les podrá gustar o no, pero 
es una reforma necesaria para poner candados y para poner también 
mayor atención al gasto público y, sobre, todo a cómo se ejercerá en 
lo subsecuente. 
 
PREGUNTA.- Ese mensaje que dio ayer el presidente Enrique Peña Nieto, 
de dos minutos 26 segundos, que llama a los mexicanos a acudir a las 
urnas. ¿Está en campaña también el presidente? 
 
RESPUESTA.- En este caso, si el instituto ha dicho que hay 
condiciones. Nosotros como Cámara de Diputados, por supuesto,  
hacemos un llamado a que todos acudan a las urnas a que acudamos 
a este ejercicio democrático, en la próxima elección de junio. 
 
¿Por qué? Porque ya lo han dicho las instituciones, ya lo dijo el INE, 
que existen todas las condiciones en todo el país, ya lo dijo el 
Ejecutivo, entonces esta Cámara, por supuesto, hace un llamado a 
todos los mexicanos a que participemos, es un ejercicio democrático. 
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Es un momento oportuno para calificar el buen o mal desempeño o, 
incluso, para poder decidir dar su voto para cualquier candidato. 
 
PREGUNTA.- Y que cuesta mucho dinero de los impuestos, ¿no diputado? 
 
RESPUESTA.- Eso ya es un tema que está presupuestado. 
 
PREGUNTA.- ¿Le parece válido, legítimo, que los organismos cúpula del 
sector empresarial utilicen la puerta de nueve de los 10 partidos 
políticos, sin importar que sean de derecha o de izquierda, para incrustar 
a candidatos a la Cámara de Diputados? 
 
RESPUESTA.- Creo que ahí no necesitan ser empresarios, por supuesto 
están abiertas las puertas. Pueden ser campesinos, obreros, 
trabajadores, cualquier ciudadano que cumpla con los requisitos que 
enmarca nuestra Constitución, para poder aspirar a un cargo público 
de elección popular, llámese diputado federal o local, presidente 
municipal, jefe delegacional, por supuesto,  están en todo su 
derecho, así como los están ahorita los de la iniciativa privada. 
 
PREGUNTA.-  Y estos candidatos que se resisten a la prueba antidoping. 
¿Qué le parece? 
 
PREGUNTA.- Eso es una cuestión personal de cada candidato. 
 
PREGUNTA.- El día de hoy el SAE empieza a dar las reglas para la 
privatización o la venta de los ingenios azucareros. Este sector está 
totalmente hecho trizas, ¿cómo se debería vender, o se tendría que 
regresar a los dueños anteriores para hacer crecer a este sector? 
 
RESPUESTA.- Este es un tema que, seguramente, se tendrá que 
abordar en su momento, requiere todo un análisis. Es un tema 
delicado, como muchos otros que hay, pero del que, sin embargo, 
esta Cámara estará atenta. 
 
PREGUNTA.- De la agenda legislativa, ¿qué pendientes  hay? En el Senado 
ya se revivió el tema del mando único –entiendo-, de la reforma del DF, 
aquí está pendiente transparencia. ¿Qué podría salir todavía en este 
tiempo? 
 
RESPUESTA.- Son temas muy importantes. Efectivamente, yo celebro 
que el tema de anticorrupción, de transparencia, sobre todo ya el 
Senado fijó hoy su postura, que no hay ninguna intención de retrasar 
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lo pendiente, entre ellos está, por supuesto, el tema de 
anticorrupción.  
 
Entre ellos está, por supuesto, el tema de anticorrupción, entre ellos 
está, por supuesto, el tema que tiene que ver con la Reforma de D.F., 
que será una reforma muy importante que va a aterrizar y va a dar 
gran debate aquí en esta Cámara porque tiene que ver, obviamente, 
con que nuestra ciudad cuente con una Constitución propia, entre 
otras facultades más que se le van a dar a la jefaturas delegacionales, 
entre ellas que ahora se podrán llamar alcaldías, varías cosas que se 
han estado analizando, y también el tema de Mando Único, será un 
tema que dará un gran debate en esta Cámara. 
 
PREGUNTA.- ¿Va en tiempo todavía, diputado, hay tiempo para que 
salgan estas reformas en lo que resta del periodo? 
 
RESPUESTA.- Seguramente el tema de Transparencia, por supuesto 
que yo les puedo, incluso, garantizar que ya la celeridad que tiene la 
comisión en turno, o las comisiones en turno, y cómo estamos 
llevando a cabo los trabajos en esta Cámara, es una garantía que en 
próximos días ya tendremos y la estaremos votando aquí en el Pleno.   
 
PREGUNTA.- (Inaudible) 
 
RESPUESTA.- Del D.F. el debate tiene que ser más de fondo, y 
acuérdate que ahí tiene también un Constituyente.   
 
PREGUNTA.- Por eso, pero ¿Apenas la van a…? 
 
RESPUESTA.- Sí, es que todavía está en el Senado, esperemos… 
 
PREGUNTA.- ¿O sea ya no daría tiempo? 
 
RESPUESTA.- Más bien depende de los tiempos del Senado, si nos la 
manda todavía con tiempo, yo creo que esta Cámara medirá sus 
tiempos, por ahí es, reitero, una buena deliberación de fondo, o sea, 
¿Por qué? Por el tema del Constituyente. 
 
PREGUNTA.- ¿Y las de seguridad del Presidente? 
 
RESPUESTA.- Hay que esperar, reitero, a que nos lleguen del Senado 
para medir nuestros tiempos. 
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PREGUNTA.- ¿Con Barbosa se va a reunir? 
 
RESPUESTA.- Sí, sí vamos a ir. 
 
Gracias. 
 
 

-- ooOoo -- 
 

 
 
 


